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Standard and Poor's es congruente con lo que había planteado desde el año pasado: 

Manuel Somoza 
 
 

Comentario del licenciado Manuel Somoza Alonso, presidente de Somoza Finamex,  
en Milenio Noticias, conducido por Yuli García, en Milenio TV. 

 
 
YULI GARCIA: Ya está con nosotros Manuel Somoza, presidente de Somoza Finamex. Manuel, 
buenas noches.  
 
MANUEL SOMOZA: Yuli, buenas noches.   
 
YULI GARCIA: Manuel, Standard and Poor's mejoró la perspectiva de calificación para 
México y el argumento que daba es que las reformas podrían ser muy importantes pero no 
entendemos por qué se mejora la perspectiva si estas reformas no están aprobadas todavía. 
 
MANUEL SOMOZA: Bueno, Standard and Poor's desde el año pasado había dicho que pensaba 
elevar la calificación crediticia de México cuando se hicieran o se llevaran a cabo las 
reformas estructurales.  
 
Entonces simplemente lo que está haciendo es de congruencia, ya ha habido algunas 
reformas, ya ha pasó la reforma laboral, la reforma de la contabilidad, la reforma 
educativa. Se presenta ahora la iniciativa para la reforma a las telecomunicaciones y no le 
incrementan la calificación a México, simplemente dicen “pasamos de una perspectiva 
estable a una perspectiva positiva”.  
 
Si las reformas se llevan a cabo, seguramente vamos a tener una mejor calificación 
crediticia cuando eso suceda.   
 
YULI GARCIA: ¿Y qué pasa si no se llevan a cabo? Es decir, si se aprueba solamente la de 
telecomunicaciones y no la energética. 
 
MANUEL SOMOZA: Mira, si no se llevan a cabo la energética y la hacendaria, yo creo que 
podríamos pasar de una perspectiva positiva a estable o a negativa, y seguramente no se 
incrementaría nuestra calificación crediticia.  
 
Las reformas son fundamentales porque todo el mundo piensa que son las que nos van a dar 
posibilidades de crecer al ritmo que tenemos crecer para disminuir la pobreza y para tener 
un país más fuerte. 
 
YULI GARCIA: Manuel, ¿por qué se le da un voto de confianza, por llamarlo de alguna 
manera, al gobierno de Enrique Peña Nieto?  Lo platicamos varias veces, el sexenio anterior 
lo había hecho bien en términos de finanzas, de macroeconomía, y sin embargo las  
calificaciones no reflejaron siempre esto y ahora esta reformas sin estar aprobadas, se da 
como el voto de confianza. 



 
MANUEL SOMOZA: Bueno, la parte macroeconómica del país está bien manejada desde los 
últimos tres años del presidente Zedillo, toda la administración del presidente Fox, toda la 
administración del presidente Calderón, pero no hubo, en por lo menos los últimos seis 
años, no hubo nada trascendente, con la excepción de las modificaciones a la Ley del 
ISSSTE.  
 
Pero las reformas estructurales quedaron pendientes, lo que se hizo en materia de energía, 
lo que se hizo en materia hacendaria, fueron cosas muy leves, muy ligeras, no profundas. 
Entonces no es que no le tengan respeto al anterior y a esto sí, la verdad que por lo menos 
en los últimos 100 días sí hemos visto algunos avances verdaderamente importantes, que 
desafortunadamente no vimos en el sexenio anterior. 
 
YULI GARCIA: Muy bien Manuel, pues interesante y tendremos que estar pendientes no 
solamente con la reforma de telecomunicaciones sino en el próximo periodo ordinario con 
la fiscal y la hacendaria.  
 
MANUEL SOMOZA: Sí, son importantísimas Yuli.  
 
YULI GARCIA: Muy bien, gracias Manuel. 
 
MANUEL SOMOZA: Gracias a ti. 
 
YULI GARCIA: Buenas noches.  


